
INCOHERENCIAS  DE  UN  PROFESIONAL  CANDIDATO  REGIONAL

1. VIERNES 13. 08.2010

En la entrevista por Radio Americana, el ING. MARTÍN VIZCARRA CORNEJO, sobre su
Plan de Gobierno Regional, sostuvo que:

PARA ELEGIR A UN CANDIDATO AL GOBIERNO REGIONAL, DEBE
CUMPLIR CON TENER:

• Experiencia en ejecución de Proyectos y
• Experiencia en la administración pública

Sin embargo; revisando su experiencia tenemos:
• Apenas egresado de la UNI, hizo la Microzonificación con fines de habilitación

urbana en la zona de Chen Chen, con el cual optó el grado de Ingeniero Civil, en el
año 1986, durante el gobierno del APRA.

• Sin haber elaborado algún expediente,  ni ejecutado alguna obra(como residente de
obra), es designado Director Ejecutivo del Proyecto Especial Pasto Grande, en cuya
gestión se ejecutó la Presa Pasto Grande, concebido para una capacidad de
210’000,000 m3, pero sólo sirvió para almacenar 180’000,000 m3, teniendo que
encimarse posteriormente.

• Durante su gestión se construyó el canal Pasto Grande, de forma trapezoidal, cuyos
muros fueron diseñados con un espesor de 0.20 metros de piedra emboquillada y
cuya ejecución se reconocía a los residente de Obra, por AVANCE, sin tener en
cuenta el cumplimiento de las especificaciones técnicas durante el proceso
constructivo; y menos aún no se contó con la debida supervisión. Resultado de la
prueba hidráulica del  Canal: una ZARANDA, teniendo que refaccionarse antes de
su culminación física; y posteriormente la rehabilitación y encimado del Canal Pasto
Grande, debido a las fallas estructurales presentadas.

• Tuvo la buena estrella de ser Director ejecutivo del Proyecto Especial Pasto Grande,
por segunda vez y en el mismo gobierno de ALAN GRARCÍA. Logrando amasar
fortuna, con lo cual formó la empresa C. y M. VIZCARRA.

• La SPCC(Souther Peru Coper Corporation), le dio oportunidad de trabajar en la mina
Toquepala, para la construcción de las bases  de anclaje para las máquinas
(chancadoras). Sin embargo, durante el proceso de instalación no coincidían los
pernos con los ejes de las máquinas; error garrafal que permitió se le expulsara del
asiento minero en el acto (año 1992).

• En cuanto a la experiencia en la Administración Pública, sólo la tuvo durante su
“experiencia” como Director Ejecutivo del Proyecto Especial Pasto Grande, cuya
ejecución fue totalmente observado y lleno de indicios de malversación de fondos,
cuyos actuados fueron elevados a solicitud del Congresista Ernesto Herrera, para la
denuncia ante la Contraloría de la República, lo cual no prosperó, debido a que
estaba gobernando el Primo político de Alán García Pérez, el “chino” Fujimori” y
toda acción de denuncia no prosperó, hasta la fecha. Hoy vemos su alianza de siamés
del Apra y  los Fujimontesinistas en el congreso de la República.

2. CON SPCC(Souther Peru Coper Corporation) HAY QUE APLICAR UNA
POLÍTICA DE TRATO DIRECTO Y NO DE ENJUICIAMIENTO, PARA QUE
CUMPLA Y PAGUE SU DEUDA SOCIAL DE 50 AÑOS DE CONTAMINACIÓN
AMBIENTAL Y EXPLOTACIÓN DEL AGUA DE TITIJONES (1’000,000 m3)

En una entrevista en Radio Americana dijo: …Añadiendo que los anti mineros: ¡NO
SABEN CALCULAR!  Afirmo que SPCC  ha extraído  agua subterránea de Titijones 1
millón m3, hasta  a la fecha.



Realizando los cálculos para determinar el volumen de agua subterránea extraída de
Titijones, se tiene:

DATOS

Periodo de explotación (1976-2010) (*)         :34 años
Caudal explotado por SPCC de Titijones (Exp téc. PERG 2005)      : 0.500 m3/segundo
Volumen explotado: (34años)(365 días)(24 horas)(3600s)(0.500m3/s): 536’112,000 m3
(*)Dictamen de la Comisión Bicameral Investigadora del Contrato de Toquepala, Lima
1977. Informe CEDAL, Lima, 1982

Comparando ambos resultados tenemos:
Cálculo realizado por el Ing. Martín Vizcarra   :     1’000,000 m3
Cálculo realizado (fuente:   yo un estudiante de Ing. ambiental)              : 536’112,000 m3
Diferencia abismal       : 436’112,000 m3

Su cálculo arrogante, soberbio y pedante, deja muy mal parados a los profesionales y
técnicos, honestos que tenemos dignidad.

3. EN VARIAS EXPOSICIONES DE SU PLAN DE GOBIERNO POR RADIO
AMERICANA, frente a la propuesta de Minero Quellaveco Por el uso total del agua, la
empresa entregará 7,8 millones de dólares: para iniciar la construcción de la presa de
compensación Umajalso (6,8 millones de dólares) y para actualizar los estudios y expediente
técnico de este proyecto (1 millón de dólares). Edificar este embalse significaría una inversión
total de 25 millones de dólares,  a cambio de que el Proyecto Especial Pasto Grande
renuncie a la reserva de los 217 litros/segundo de agua correspondiente a Chincune y
Chilota, para iniciar la explotación de la mina de Quellaveco, Planteó:

EN UNA PRIMERA OPORTUNIDAD:
a. Que era poco los $ 6’800,00 ofrecidos a cambio de ceder los 217 litro/segundo,

reserva de agua de Chincune y Chilota, para el Proyecto Especial Pasto Grande; y
que podíamos pedir más…

EN UNA SEGUNDA OPORTUNIDAD:
b. Que podíamos solicitarle incremento a $. 20’000,000, que serviría para la

construcción de la presa de Humalso; y que el trato sería “AGUA POR AGUA”

c. EN LA EXPOSICIÓN DEL PLAN DE GOBIERNO ORGANIZADO POR RADIO
AMERICANA EL DÍA MIERCOLES 18 DE AGOSTO 2010, CAMBIÓ
RADICALMENTE SU PROPUESTA:

Que, las reservas de las aguas de Chincune y Chilota deben mantenerse para afianzar
y culminar la segunda etapa del Proyecto Especial Pasto Grande de irrigar las lomas
de Ilo.

En el lapso de 02 meses cambió varias veces su posición frente a la Minera Quellaveco;
¿Está es la propuesta seria de un candidato al Gobierno Regional serio, que dice tener
experiencia en Ejecución de Proyectos?

 Esto es preocupante. Su floro de ser técnico se cae por pedazos, si hay profesionales y
técnicos serios seria conveniente darnos la tarea de  investigar el  desarrollo profesional y
personal, ya que estaríamos contribuyendo a no ser sorprendidos por el cliché de técnico.
Ya que para gobernar una alcaldía o a la región Moquegua debe ser político, un estadista



para que delinee las políticas  que se ha de implementar y asi designar los mejores
técnicos que tengan experiencia en ser proyectistas y técnicos ejecutores de  un programa
a favor del pueblo . Sugiero que  debe haber un DEBATE POLITICO,
PROGRAMATICO  a efecto de ver el nivel de los candidatos que van a dirigir los
destinos de nuestra Región Moquegua, ya que hemos vivido una mala experiencia  en el
MOQUEGUAZO  ya que teníamos autoridades que no eran políticos ni menos  tenían
experiencia de funcionario publico, ni menos habían  seguido cursos de posgrado,
diplomado, maestrías  en la gestión publica. Si alguien  piensa diferente a mi punto de
vista, la respeto. GRACIAS

FINALMENTE LALO ARIAS ES COMPADRE DE MARTIN VIZCARRA, EL
MESIAS VIZCARRA BAUTIZO SU HIJO, POR ELLO LO TRATA TA BIEN EN SU
RADIO EN FIN SAQUEN CONCLUSIONES……..


